

avanzado
**Glosa el recuerdo del
General J. M. Gómez,
el doctor C. M. Sterling**
Julio 8/1915

El presidente del Partido del Pueblo Libre, doctor Carlos Márquez Sterling, hizo hoy el siguiente pronunciamiento:

AL PUEBLO

"Nos dirigimos hoy al pueblo de Cuba para recordar con la fecha del centenario del mayor general José Miguel Gómez, nacido el seis de julio de 1858, figura extraordinaria en las guerras libertadoras, que ocupó la Presidencia de la República, en los inicios de ésta, cubriendo el período de 1909 a 1913.

"Natural de Sancti Spiritus, José Miguel Gómez abrazó la causa de la Independencia uniéndose a las huestes libertadoras en el año de 1875, peleando bizarramente en la acción de Santa Teresa, donde puso muy alto el nombre de sus mayores.

"Finalizada la guerra grande, José Miguel Gómez se dedicó a las faenas agrícolas en sus posesiones de El Jibaro, en Las Villas. En 1895, cuando Martí organizó la guerra de Independencia, Gómez se unió de los primeros a dicha gesta, alcanzando el grado de mayor general en la acción de Arroyo Blanco donde dejó escritas páginas de valor y de heroísmo que le convirtieron en uno de los militares más distinguidos de aquella guerra emancipadora.

"En la paz fué designado en 1899 gobernador de la provincia de Las Villas. En 1901 fué electo delegado a la Convención Constituyente que elaboró la primera Constitución de la República. En 1906, habiendo organizado junto con el doctor Alfredo Zayas, el Partido Liberal Nacional, fué postulado candidato a la Presidencia de la República. La reelección de Don Tomás Estrada Palma provocó la revolución de 1906, declarando los partidos de José Miguel, como ya se le decía, popularmente, que dichos comicios habían sido fraudulentos. Caído Estrada Palma se convocó a elecciones en 1908, y en éstas, resultó electo por abrumadora mayoría el general Gómez. Gobernó cuatro años haciendo progresar grandemente a la isla.

"Caracterizaba a José Miguel Gómez su generosidad, su espíritu de lucha y su gran sentido de la justicia popular. Extraordinariamente querido del pueblo José Miguel se negó en su período presidencial a aspirar a la reelección y entregó el Poder a su adversario, el general Menocal. Cuando éste se reeligió en 1916, José Miguel se alzó en ar-

mas, provocando la revolución de 1917, que terminó con la intervención del Ministro americano Mr. González, cuando el Presidente Wilson declaró que el gobierno de los Estados Unidos "no reconocerían gobiernos nacidos de revoluciones armadas".

"Mucho puede decirse del general José Miguel Gómez. Fué un democrata de cuerpo entero y mostró al pueblo cubano, en todas las ocasiones de su vida su devoción a los principios libertarios por los que había peleado en la manigua redentora. Fué así como conquistó sólidamente el amor de su pueblo que a los cien años de su natalicio lo recuerda y lo dignifica. Ejemplos como el suyo son los que hacen falta en los actuales momentos para superar la crisis que atraviesa nuestra patria. El Partido del Pueblo Libre en esta fecha, festeja la gran personalidad del que fuera segundo Presidente de nuestra querida República".

